
胡尔克离开后，奥斯卡接过了海
港队队长的袖标。还记得当年前任主
帅佩雷拉在点评胡尔克时曾这样说：
“如果一支球队的队长是一个非常有
实力、同时愿意为球队付出的人的
话，对球队来说肯定会是一件好事。”
实力与付出，这两点恰好奥斯卡都具
备，只是从性格上，他与胡尔克有较
大区别。

“这并不是我第一次当队长，在
过去一个赛季的比赛中，我也曾担任
过队长，我一直会鼓励队友，无论是
比赛中还是在训练场上。”奥斯卡说。
外人眼中，奥斯卡不像胡尔克那样
“能说会道”，但其实，早年效力切尔
西时的经历，让奥斯卡在阅历上甚至
要比更多队友都更加丰富，“不太了
解我的人，可能会觉得我比较内向。
事实上，我只是在面对媒体时可能话
少一点。”
现实也的确如此。2017赛季加盟

海港，如今奥斯卡已经在球队里效力
了四年多，对于海港的一切他都非常
熟悉。自2018赛季起的每年年中，他都
会邀请全队队友一起聚餐，尤其是在
冬训期间或赛季开始前。今年，这个传
统自然也没有落下，还记得当李昂第
一天到队时，奥斯卡就像个“主人”一
般，向前者表示了欢迎。奥斯卡身边的
朋友都说，这个巴西人在日常生活中
与他在球场上一样，都属于“懂得用
脑”的人。
随着年龄增长，以往印象中从斯

坦福桥走出的大男孩，正变得越来越
成熟，今年7月，奥斯卡就将来到而立
之年，不过从心态上来说，他却和过往
没什么两样，唯一的区别恰恰是责任
感的加重，“就目前来说，紧迫感是没
有的，可能年龄再大一点会有吧，现在
只是会有更多一些责任感，因为我算
是比较早熟的一个人，到现在这个年
龄不会去犯一些年轻球员犯的错误。

可能每个人都一样，这就是成长带来
的责任，当你担起责任的时候，你的成
长就会更快。”奥斯卡说。
同样是在出征仪式上，身为队长

的奥斯卡，代表全队喊出了决心：“我
们要争取赢更多比赛，取得冠军！”确
实，没有什么能比以队长身份捧起奖
杯更美妙的事了。

联赛首轮
贡献四次助攻，
与国安一战又
策动关键进球，
可这还不是奥
斯卡的最佳状

态，只不过队友们已经习惯了巴西人
的“稳定输出”。

海港队在新赛季前经历了三个
月的冬训备战，其间总共打了10场热
身赛，可奥斯卡却直到后半段才登场
亮相。起初是因为腿部的小伤，而后
在3月初又经历了一次阑尾炎手术，
直到全队出发苏州前，奥斯卡坦言自
己动过手术的部位仍然偶有疼痛，
“当然我的身体在逐步改善，包括饮
食与正常的恢复过程。”然而，对海港
球员们来说，谁都不曾怀疑过奥斯
卡，“能力摆在那儿，恢复到七八成也
足够用了……”从前两战来看，这显
然都是实话。
这个冬天，奥斯卡虽然经历了一

些伤病，但总体而言，备战过程还是
相当系统。这一切还要从去年年底说
起，由于要随队征战上赛季的亚冠联
赛，奥斯卡直到去年12月中才和全队
一起返回上海，此后就进入为期两周
的隔离观察期。在此期间，身为外援
的奥斯卡不仅没能第一时间见上家
人一面，更是错过了圣诞假期。

放在以往，即便有冬训任务在
身，海港队乃至整个中超队内的外
教、外援都会有计划地将训练课时
间绕开圣诞周，而这一次，奥斯卡对
于随队征战以及之后的隔离步骤没
有半点抱怨，等到一切落定之后，他
才和家人一起补过了一次圣诞晚
会。

当中超其他球队还在为各自的
核心外援何时归队而发愁时，奥斯卡
在过去这个冬天里，没有离开过球队
一步，并且在第一时间与本土球员们
一起返回基地投入训练。最大牌的
人，反倒成了最让人省心的人。
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焕新爆发！ 定“海”神针 队长奥

奥斯卡：稳稳的,接着干！

连续三个赛季，奥斯卡都成为中
超联赛助攻王，除去2018年的夺冠赛
季，其他时间里，海港队能够持续保持
在争冠行列，奥斯卡的发挥至关重要。
上赛季中超半决赛中，海港没能跨过
江苏队这道坎，奥斯卡的受伤堪称最
重要的转折。在保利尼奥、塔利斯卡、
奥古斯托等人纷纷未归的情况下，奥
斯卡毫无疑问就是目前中超的头牌外
援，甚至从当下的整体表现以及未来
的合同情况来看，他也将是今年中超
的招牌球星。
2017赛季登陆中超后，奥斯卡度

过了一段时间的适应期，这样的适应
分别来源于场内外。在首个合同期的

四年里，奥斯卡将个人才华展现得淋
漓尽致，与保利尼奥近几年侧重于得
分不同，奥斯卡更偏向于进攻梳理和
组织，属于不折不扣的“大脑型”球员。
当初加盟海港时，奥斯卡与球队签下
一份四年合约，此后之所以选择继续
留守，家人是一大因素，“此前确实有
很多球队找到我，也希望我能够回到
欧洲。但我觉得自己在中超的表现还
是不错的，我的队友们也特别好，这些
都是我考虑（留下）的因素。尤其是我
的家人在上海过得很开心，我们都习
惯了在中国的生活，这同样是我主要
思考的一个方面。”奥斯卡说。

奥斯卡有两个孩子，儿子Caio目

前正在上海的一所国际学校就读，平
时还会去上一些诸如画画的艺术课。
在奥斯卡位于汤臣一品的住所内，妻
子与孩子的照片摆满了房间各个角
落，奥斯卡承认，在与太太商量过后，
他认为自己“没有理由更换一支球
队，何况这里的球迷也非常喜爱他”。

值得一提的是，奥斯卡未来还计
划在上海建立足球学校，来帮助本地
青少年的足球普及和发展，这或许从
一个侧面印证了他渴望在上海长留
下去的愿望，“我会好好经营自己的
表现，好好在球场上表现，努力帮助
球队，同时也为上海这座城市去争取
更多荣誉。”

2?0领先之后，海港就陷入到被动当中，若非国安前场把握机会能力欠佳，比分很有可

能变成平局。直到第80分钟，莱科的球队才定下心来，吕文君接王燊超传中后头球破门终结

悬念，在此之前为王燊超送出关键一传的，又是奥斯卡。 算上联赛首轮的四次助攻，海港新

赛季至今的九粒进球中，有五球是奥斯卡直接参与或策划，其绝对核心的地位无可动摇。即

便是放眼中超，奥斯卡在实力、身价、影响力等方面也无愧于“第一外援”称号。
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与国安一战，海港取得梦幻开局，
可在那之后，局面就逐渐倒向对手。凭
借比埃拉的进球，国安成功在中场休
息前将差距缩小到一球，下半场直到
终场前10分钟，比赛局面在国安掌控
中，海港唯有通过几次反击威胁对手
球门。从第65分钟到第80分钟这段时
间里，奥斯卡一共贡献了四次铲抢，足
见海港在场上的被动程度。
过往几次面对国安，海港之所以

能够取胜，主要原因在于冻结了对手
中路的短传渗透。不过周三一战，面对
比利奇中场多安插一人的变阵，海港
在一段时间里并没能很好的应对办
法，尤其是三中卫身前的两个肋部区
域，频频被对手做文章。

下半场比赛开始后，队长奥斯卡
就开始参与球队的防守当中，巴西人
先后三次通过倒地铲抢的方式，封堵
了比埃拉、张玉宁等人的推进，随后甚
至还一度跟防到本方禁区前将对手的
进攻破坏出底线。如此“劳累”的局面，
显然令奥斯卡有些不满，他不断示意
队友们将阵型适当前移，从而限制对
手在中路的推进。
熟悉海港的人都清楚，一般情况

下，担任中场进攻组织核心的奥斯卡，
很少会有像在面对国安时这样的防守
强度，一方面是大部分脏活累活都由
队友包办，另一方面则是源于海港队
很少会像这场比赛的过程那样，长时
间陷入被动。

最终决定胜负的，仍然是奥斯卡。
第80分钟，“小金人”禁区前沿送出精
妙直塞，王燊超边路插上传中，后点的
吕文君包抄头球顶向反角入网，海
港彻底杀死比赛。尽管一身疲惫，
可赢球的结果还是令奥斯卡相
当高兴，赛后返回酒店路上，他
还不忘拿起手机拍摄全队在大
巴上的搞怪视频，鉴于本场比
赛在防守端的多番贡献，队长笑
称自己在比赛中仿佛变成了切尔西的
后腰坎特，当然只要能够赢球，一切付
出都是值得的。“这是一场艰苦的胜
利，全队一直坚持到了最后，现在我们
要将这股势头保持下去，迎接未来的
比赛。”奥斯卡说。

15分钟4次铲抢，笑称踢成了“坎特”

而立之年 没有紧迫感只有责任感

“渴望为这座城市争取更多荣誉”

最大牌的人
最让人省心


